

Un millar de manifestantes y decenas de homos Aniversario del Informe Rettig celebrado con "Marcha por los Derechos Humanos"

Un millar de personas, entre ellas varias decenas de homosexuales vestidos con vistosos atuendos femeninos, se reunieron en el sector de Plaza Italia para participar en la Marcha por los Derechos Humanos, en conmemoración del segundo aniversario de la publicación del Informe Díaz.

La marcha fue convocada por un organismo denominado "Comité de Víctimas de la Represión", que reúne a una serie de agrupaciones de familiares de detenidos-desaparecidos y de ejecutados políticos, además de la Federación de Estudiantes de Chile (Fech), la fundación "Laura Rodríguez", y sectores sindicales. La marcha fue encabezada por el diputado socialista Jaime Narango, quien señaló que esta movilización es "una señal que en este país hay

mucho por hacer en el tema de los derechos humanos. Es importante que Chile no olvide este reconocimiento a las víctimas de la dictadura".

Respecto del caso Letelier, Naranjo señaló "espero que no haya un Supremazo y los criminales vayan a la cárcel".

Por otra parte, el diputado expresó su absoluto apoyo a la iniciativa de construir un parque por la paz en el centro de torturas de "Villa Grimaldi".

El dirigente sindical Sergio Troncoso opinó que "el Informe Retting fue un paso importante para la divulgación de la verdad de lo que ocurrió, pero es insuficiente. El gobier-

no ha tenido debilidad para enfrentar a la justicia militar.

La marcha culminó con un discurso de la presidenta de la Agrupación de Familiares de Ejecutados Políticos, Berta Ugarte, quien habló en nombre

bre del Comité Pto Ampliación de la Ley de Amnistía.

La movilización se caracterizó por constantes gritos contra la Corte Suprema y el general Augusto Pinochet. La

tónica fue exigir que la "justicia juzgue y castigue a los culpables".

Al frente de las columnas hubo una representación teatral de la historia de Chile que

sus últimos 20 años. El director de la Compañía Anónima de Teatro que recibió las escenas, Roberto Pablo, señaló que "esta imagen simboliza los ojos de la sociedad rodeando a los jueces que maniataban justicia".

El director agregó que "además se representó la muerte que llevan a personajes como Contreras y Estay Reino, Se dirigidos por los demonios".

La representación, a través de hombres en zancos, tenía con el símbolo de las vidas de los detenidos desaparecidos y con una paloma de paz.

Homosexual

Respecto a su opinión frente a la asistencia del Movimiento de Liberación Homosexual en la marcha el atípico respondió: "Los derechos humanos no son solamente patrimonio de los mujeres, además señalo-los hombres y las mujeres también fueron violadas; los militares asesinaron a hombres en Pisagua y Valparaíso solo por ser homosexuales".

Vistiendo costosos atuendos femeninos, decenas de hombres en igualdad de derechos con hombres y mujeres. En la foto, las activistas del Movimiento de Liberación Homosexual pasan por la

Coquetos varones vestidos de mujer -varios de ellos parecían auténticas y bellas representantes del sexo femenino- pidieron a gritos "fin a la discriminación sexual". Un hombre dijo "que nos discriminaban a nosotros como discriminan a las mujeres... Y ahora hasta un brote de xenofobia si tú te has dado cuenta dándose vuelta para gritar u oírte que fué respondido de inmediato: ¡chile chile chile, homosexuales de Chile!

Al cerrar la marcha, la dirigente Berta Ugarte en un discurso pidió que el gobierno se haga parte en el proyecto de ley de interpretación de la Ley de Amnistía de 1978 y en los casos de desaparecidos y ejecutados en el pasado inmediato.

Igualmente pidió agilizar los procesos en los casos de presos políticos y que el Presidente Patricio Aylwin continúe ejerciendo su facultad de amnistiarlos. Finalmente, pidió cesar las redadas contra los jóvenes y una ley para impedir que los casos de derechos humanos sean conocidos por la justicia militar.